

BALANCE SOCIAL

Resumen de actividades solidarias
del Hospital Universitario Austral
y la Facultad de Ciencias Biomédicas

17
MARZO 2015



HOSPITAL
UNIVERSITARIO AUSTRAL

UNIVERSIDAD
AUSTRAL



Facultad de Ciencias Biomédicas

FUNDACIÓN PROSALUD ES EL *BRAZO SOLIDARIO DEL HOSPITAL UNIVERSITARIO AUSTRAL*. SU MISIÓN ES SOLVENTAR LA ATENCIÓN MÉDICA DE NIÑOS Y ADULTOS SIN RECURSOS ECONÓMICOS QUE PERTENECEN A POBLACIONES SOCIALMENTE VULNERABLES DEL PARTIDO DE PILAR Y DEL ÁREA DE INFLUENCIA DEL HOSPITAL UNIVERSITARIO AUSTRAL.

DERIVADO A LA FUNDACIÓN PROSALUD POR CONIN, THIAGO HOY SE RECUPERA

Thiago tiene tres años, sufre de fisura labiopalatina y algunas enfermedades de base que dificultan su crecimiento y su madurez neurológica. Además, se alimenta por zona nasogástrica. Fue derivado por CONIN al Hospital Universitario Austral, donde los doctores Diego Steinberg y Juan Martín Chavanne, cirujanos del Austral, le realizaron dos operaciones, y hoy se encuentra en proceso de recuperación.

“Con una ecografía a los seis meses de embarazo, me enteré que Thiago padecía de fisura labiopalatina. Desde que nació se alimenta por sonda, pero una vez que esté completamente recuperado podrá comer normalmente”, cuenta Silvina, su mamá.

Thiago está acompañado permanentemente de toda su familia, su mamá, su papá y sus hermanos, Ángel y Ludmila, que *“hace de mamá, lo ayuda, lo cuida y lo acompaña todo el tiempo”*.

“Cada caso quirúrgico (ó ambulatorio de alta complejidad) se evalúa desde cuatro aspectos: urgencia, indicación médica, posibilidad de realizar en el Hospital Universitario Austral la práctica pedida e informe socio ambiental. Con toda esta información, los directores que están involucrados en la toma de decisión de casos, evalúan la posibilidad de cubrirlo”, explica María Belén Adamek de la Fundación ProSalud.



El informe socio ambiental está a cargo de la trabajadora social del Hospital Universitario Austral, la Licenciada Silvana Mezzabotta. *“Ella no sólo visita a los potenciales pacientes y prepara los informes sino que también los orienta en caso que deban gestionar documentación, pensiones, subsidios, etc.”*, completa Adamek.

DESDE EL AÑO 2000 FUNDACIÓN PROSALUD REALIZÓ **373 INTERNACIONES Y CIRUGÍAS** Y **MÁS DE 9.000 ATENCIÓNES AMBULATORIAS**, DESDE CONSULTAS ESPECIALIZADAS HASTA ESTUDIOS DE ALTA COMPLEJIDAD.

EL PERFIL DEL PACIENTE:

 *EL PACIENTE DEBE VIVIR EN LA ZONA DE PILAR, NO DEBE CONTAR CON NINGUNA OBRA SOCIAL Y DEBE SER UN PACIENTE CON ESCASOS RECURSOS, SITUACIÓN QUE VERIFICA LA TRABAJADORA SOCIAL MEDIANTE UNA VISITA DOMICILIARIA.*

Para más información, comunicarse con María Belén Adamek o Jessica Giberti al mail fundacionprosalud@cas.austral.edu.ar. Tel.: 0230 448293.

EL HOSPITAL UNIVERSITARIO AUSTRAL, CONFORME A SU IDEARIO, ESTÁ COMPROMETIDO CON UNA PROFUNDA *LABOR ASISTENCIAL SOLIDARIA, EDUCATIVA Y DE PREVENCIÓN PARA LA COMUNIDAD.*

EDUCAR PARA LA DONACIÓN, TODOS TENEMOS SANGRE

En diciembre del 2014 el Hospital Universitario Austral brindó una charla abierta y gratuita para educar para la donación de sangre y plaquetas. Se ofreció información exhaustiva sobre los datos más importantes a tener en cuenta para la donación de sangre, multicomponentes y plaquetas por aféresis e inscripción en el Registro Nacional de donantes voluntarios para CPH (medula ósea).

Asistieron docentes, integrantes de *boys scouts* y personal de la Municipalidad de Pilar, entre otros. El ciclo fue impulsado por un joven de Pilar que, al acudir a donar sangre, tomó conciencia de la importancia de poder salvar vidas a través de esta acción. En el 2015 se espera seguir difundiendo este tipo de iniciativas en diferentes áreas del partido de Pilar.



PRIMERA PASANTÍA EN EL ÁREA DE PROMOCIÓN DE LA DONACIÓN DE SANGRE Y PLAQUETAS

Culminó la primera pasantía de alumnos del Instituto Nuestra Señora de Fátima de Del Viso en el Hospital Universitario Austral, dentro del área de Promoción de la donación de sangre y plaquetas. A través de varias jornadas, los alumnos lograron tomar conocimiento sobre las normas de prevención, captación de donantes, atención al paciente y controles de calidad.



Sandra Isa, coordinadora del área de Promoción de la donación de sangre del Servicio de Hemoterapia del Hospital Universitario Austral.



Para más información o inscribirse como voluntario para donar sangre, escribir a sisa@cas.austral.edu.ar

03

POSTA SANITARIA

LA POSTA SANITARIA LAS LILAS ES UN *PROYECTO DE PROMOCIÓN SOCIAL DE LA FACULTAD DE CIENCIAS BIOMÉDICAS DE LA UNIVERSIDAD AUSTRAL CON EL APOYO DE KIMBERLY CLARK SA*. DESDE EL 2007 HASTA EL PRESENTE YA SON 1100 LAS FAMILIAS QUE SE SE ATIENDEN EN ELLA. EL OBJETIVO GENERAL ES GARANTIZAR Y MEJORAR EL NIVEL DE SALUD INDIVIDUAL Y COLECTIVA DE LA COMUNIDAD PROMOVIENDO CAMBIOS CUALITATIVOS EN LAS ACTITUDES Y HÁBITOS DE LA POBLACIÓN EN TODOS LOS CAMPOS QUE TIENEN RELACIÓN DIRECTA O INDIRECTA CON EL CUIDADO DE LA SALUD.

POSTA SANITARIA: UN LUGAR DONDE SE BRINDA SALUD DE FORMA INTEGRAL

La Posta Sanitaria funciona dos días a la semana y se encuentra en el Barrio las Lilas, en Derqui. Se brinda asistencia en Pediatría Clínica Médica, Obstetricia, Enfermería, Psicología y Dermatología.

“La mayoría de los problemas de salud que atendemos se pueden prevenir por medio de determinados cambios en el estilo de vida. Atendemos personas con trastornos de malnutrición (bajo peso, sobrepeso, obesidad), infecciones gastrointestinales, de piel y respiratorias según la estación del año; trastornos osteotendinosos y esqueléticos, anemia asociada al embarazo, abuso de tabaco y alcohol y enfermedades crónicas no transmisibles (diabetes tipo 2, dislipemia, hipertensión arterial, entre otras)”, explica la Dra. Claudia Lascano, Directora de La Posta Sanitaria.

Además, se brindan talleres de educación comunitaria relacionados con los problemas de salud prevalentes: Diabetes Mellitus y Chagas. De esta manera, se dan a conocer los posibles síntomas para estimular el control periódico y la detección precoz. A su vez, se realizan encuentros sobre lactancia, partos, cuidados del recién nacido para las embarazadas, talleres sobre el lavado de manos, como principal medida de prevención de enfermedades infecciosas transmitidas en el hogar, talleres sobre prevención de accidentes domésticos, alimentación saludable para niños, embarazadas, adultos y ancianos, salud bucodental y de Reanimación Cardiopulmonar (RCP).

Estas acciones han permitido el acceso a la salud a muchos de las 2500 personas que viven en los barrios Las Lilas y Monterrey.

DESDE EL 2007 HASTA EL PRESENTE YA SON MÁS DE 1100 LAS FAMILIAS QUE SE SE ATIENDEN EN ELLA.



RESUMEN DE ACTIVIDADES POSTA SANITARIA

(*) Datos acumulados desde el inicio del Programa (2007)

1119 HISTORIAS CLÍNICAS FAMILIARES (*)

3748 CONSULTAS ANUALES

2049 BENEFICIARIOS DE LOS TALLERES (*)

251 PARTICIPANTES DE TALLERES

23030 CONSULTAS (*)

121 TALLERES (*)

16 TALLERES ANUALES

20 CONSULTAS OBSTÉTRICAS (PROMEDIO/MES)



Para intentar buscar una solución a la problemática social, durante el año se llevan a cabo campañas de recolección de útiles escolares, ropa, calzado, medicamentos y alimentos para colaborar con las familias más necesitadas del barrio, a las que visitamos y acompañamos hasta que la situación mejore.

“Cada semana afrontamos situaciones relacionadas con la pobreza y la exclusión que aún requieren solución”, desarrolla la Dra. Lascano. Para intentar buscar una respuesta a la problemática social, se llevaron a cabo campañas de recolección de útiles escolares para el apoyo escolar.

EQUIPO DE LA POSTA SANITARIA

DIRECCIÓN DE POSTA SANITARIA: DRA. CLAUDIA LASCANO Y DR. ERNESTO BERUTI. // SECRETARIA: SRTA. DANIELA OLIVERA.
PEDIATRÍA: DRA. ROMINA YADAROLA Y DRA. VALERIA TRAYNOR.
OBSTETRICIA: DR. ERNESTO BERUTI Y RESIDENTES DEL HOSPITAL AUSTRAL. // CLÍNICA MÉDICA: DRA. CLAUDIA LASCANO Y DRA. GABRIELA RÉBORI.
DERMATOLOGÍA: DRA. JULIA FERNÁNDEZ Y DRA. MARÍA WALKER.
ENFERMERÍA: LIC. MARTA COMAS DE TARDITO. // PSICOLOGÍA: LIC. ANDREA SAVORITI.
FACULTAD DE PSICOLOGÍA: LIC. MARÍA PAZ GREBE Y LIC. MARÍA ADELA BERTELLA.
PROFESORES DE EDUCACIÓN FÍSICA: PROF. SONIA UZZO Y PROF. CÉSAR CASTILLO.
INFRAESTRUCTURA Y COMPRAS: SR. ENRIQUE TARDITO.

TALLERES DE APOYO ESCOLAR

Cerca de 20 niños entre 6 y 12 años de edad, de edad asistieron durante todo el año 2014 a los talleres de apoyo escolar que fueron coordinados desde la Facultad de Psicología de la Universidad Austral y las alumnas del primer año de dicha carrera. En cada reunión se trabajó para fortalecer algunas de las funciones base del aprendizaje escolar como la atención, la discriminación y la memoria. *“Acompañar a los niños de los talleres de apoyo que buscan aprender a leer, a escribir, a hacer cuentas entre otras tareas, nos alienta a seguir trabajando en promover y estimular sus capacidades y recursos, sabiendo que hay que mirar hacia el futuro y soñar que de algún modo estamos contribuyendo a mejorar su calidad de vida”*, manifiesta la Lic. en Psicología, María de la Paz Grebe.

CONTACTOS:

Dra. Claudia Lascano: claudialascano@hotmail.com - Dr. Ernesto Beruti: eberuti@cas.austral.edu.ar

Lic. María Paz Grebe Noguera: mgrebe@austral.edu.ar - Padre Gustavo Páez: gpaez@cas.austral.edu.ar

LA UNIDAD PEDIÁTRICA MÓVIL RONALD MCDONALD, DESARROLLADA POR EL HOSPITAL UNIVERSITARIO AUSTRAL Y LA CASA DE RONALD MCDONALD, RECORRE EL PAÍS PARA BRINDAR **ASISTENCIA GRATUITA**.

LA UNIDAD PEDIÁTRICA MÓVIL ESTUVO EN MAR DE PLATA BRINDANDO ATENCIÓN MÉDICA GRATUITA A LOS NIÑOS DE LA CIUDAD

Del 12 al 17 de enero, la Unidad Pediátrica Móvil (UPM) del Hospital Universitario Austral en conjunto con La Casa de Ronald McDonald, estuvo presente por cuarto año consecutivo en la ciudad de Mar del Plata, brindando asistencia gratuita pediátrica y oftalmológica a niños de la ciudad.

EL SERVICIO

La UPM asistió pediátricamente a niños de entre 0 y 16 años y brindó atención oftalmológica a niños de entre 4 y 9 años. El equipo está encabezado por la pediatra María Elena Cuencio, médica del Hospital Universitario Austral, dos oftalmólogas, dos médicas pediatras y dos residentes de Pediatría.

EL PROGRAMA HA BRINDADO HASTA EL MOMENTO, MÁS DE 86.000 PRESTACIONES MÉDICAS GRATUITAS A MÁS DE 63.800 NIÑOS EN LAS PROVINCIAS DE SALTA, SANTA FE, SANTIAGO DEL ESTERO, CATAMARCA, TUCUMÁN, CHACO, MISIONES, LA PAMPA, CORRIENTES, JUJUY, Y LAS LOCALIDADES BONAERENSES DE PILAR Y ZARATE, ENTRE OTRAS.

Los casos que requirieron de atención especializada fueron derivados a los centros hospitalarios más cercanos con el apoyo y en coordinación de la Secretaría de Salud de la Municipalidad de la Ciudad de Mar del Plata.





DATOS ACUMULADOS DE ACTIVIDAD DE LA UNIDAD PEDIÁTRICA MÓVIL DESDE SU INICIO:

68771 CONSULTAS REALIZADAS EN LA UPM EN EL PARTIDO DE PILAR

371 cirugías realizadas

106 estudios de alta complejidad realizados
(tomografías, resonancias, centelogramas)

4208 pacientes que concurrieron a realizar
laboratorio o rayos (rx o ecografías)

9919 pacientes que concurrieron a
consultas con especialistas en el HUA

ACERCA DE LA UNIDAD PEDIÁTRICA MÓVIL (UPM) RONALD McDONALD

La Unidad Pediátrica Móvil es un programa solidario del Hospital Universitario Austral junto con La Casa de Ronald McDonald, Asociación Argentina de Ayuda a la Infancia, que brinda asistencia médica primaria, prevención odontológica y oftalmológica, programas de vacunación y educación sanitaria a niños y adolescentes de hasta 16 años de comunidades con difícil acceso al sistema de salud.

Contacto: para recibir más información acerca de la UPM,
escribir a la Dra. María Elena Cuencio:
MCUENCIO@cas.austral.edu.ar



LA UPM CUENTA CON DOS CONSULTORIOS Y ESTÁ EQUIPADA CON MEGATOSCOPIO,
OFTALMOSCOPIOS, OTOSCOPIOS, TENSIÓMETROS DE PARED, BALANZAS
PARA LACTANTES Y NIÑOS MAYORES Y EQUIPAMIENTO DE OFTALMOLOGÍA
Y ODONTOLOGÍA DE ALTA COMPLEJIDAD.



RECAUDAR FONDOS PARA INVERTIR EN SALUD ES UNA NECESIDAD DE TODO EL HOSPITAL. GRACIAS A LAS DONACIONES DE PACIENTES, EMPRESARIOS, FUNDACIONES Y PERSONALIDADES PÚBLICAS, ES QUE **SE PUEDEN CONCRETAR OBRAS Y ADQUIRIR EQUIPAMIENTOS DE PRIMERA LÍNEA.**

EL HOSPITAL SE PREPARA PARA ABRIR UN NUEVO HOSPITAL DE DÍA PEDIÁTRICO

El proyecto de abrir un nuevo Hospital de Día Pediátrico surge por la falta de un lugar adecuado a la dinámica de los pacientes en su paso por este sector.

Padres movilizados por la falta de un espacio apropiado para la creciente demanda de pacientes oncológicos, decidieron apoyar a la institución en este proyecto de ampliación y mejora del sector.

“El nuevo Hospital de Día triplica las posiciones de atención respecto del actual, posibilitando la adecuada atención y contemplando a las distintas situaciones de los pacientes que transitan por él. Asimismo, cuenta con una sala de procedimientos más amplia y con facilidades para el personal del Servicio de Enfermería que posibilitan una mejor observación de los pacientes”, explica Martín Salaberri, Líder de Programa de la Dirección de Innovación y Gestión del Cambio del Hospital Universitario Austral.

Este proyecto se ha podido desarrollar y llevar a cabo gracias a la generosa colaboración de los padres de dos pacientes oncológicos del Hospital de Día, quienes con su ayuda aportaron para el desarrollo de la obra y afrontaron los gastos necesarios para los equipos, entre otras cosas.

El Departamento de Desarrollo Institucional se encarga de conseguir los fondos necesarios para llevar a cabo determinados proyectos del Hospital. *“En el Hospital Austral los ingresos corrientes son aplicados a cubrir los egresos corrientes. Los fondos destinados al perfeccionamiento de médicos, enfermeros y personal técnico, la investigación, el equipamiento y la infraestructura, son cubiertos por las donaciones de instituciones y personas que, como estas familias que colaboran, comprenden la importancia que tiene el cuidado de la salud para toda la sociedad”*, afirma Agustina Paz, Gerente de Desarrollo Institucional.

La apertura del nuevo Hospital de Día Pediátrico está prevista para abril del 2015. Esto supondrá un cambio beneficioso para los pacientes, prioridad número uno para el Hospital Universitario Austral.



SI DESEA CONOCER CÓMO COLABORAR Y HACERSE AMIGO DEL HOSPITAL, COMUNÍQUESE AL DEPARTAMENTO DE DESARROLLO INSTITUCIONAL
amigosdelhospital@cas.austral.edu.ar
CON AGUSTINA PAZ O GUADALUPE ORMELLO